

## BAB V

### KESIMPULAN DAN SARAN

#### A. Kesimpulan

Berdasarkan uraian dan analisis yang telah dikemukakan pada bab sebelumnya, maka kesimpulan dari penelitian ini adalah:

1. Tukang becak sebagai salah satu transportasi umum di kota Tembilahan mengalami permasalahan ekonomi, khususnya dalam memenuhi kebutuhan hidup keluarga. Hal ini disebabkan pendapatan mereka yang kecil dan tidak menentu dalam sehari. Kebutuhan hidup yang mendesak mereka harus tetap bertahan dan memilih bekerja sebagai tukang becak dan terbatasnya lapangan pekerjaan di kota Tembilahan. Dalam menghadapi dan mempertahankan usaha becak tetap ada di antara transportasi modern. Pertama, pembentukan dan pemeliharaan hubungan antara tukang becak dengan tukang becak. Mereka senantiasa tolong menolong dan saling mengingatkan antara satu dengan yang lainnya. Kedua, pembentukan dan pemeliharaan hubungan antara tukang becak dan penumpang(konsumen). Melayani pelanggan dengan sebaik-baiknya seperti membawakan barang belanjaan sampai kerumah. Ketiga, pembentukan dan pemeliharaan hubungan antara tukang becak dengan tukang ojek. Salah satu cara yang mereka lakukan adalah dengan membagi wilayah operasi. Hal ini mereka lakukan guna menghindari benturan yang terjadi antara tukang becak dan ojek.
2. Kehadiran transportasi modern salah satunya ojek berdampak terhadap usaha becak tradisional di Kota Tembilahan baik dari pendapatan, berdampak

terhadap kebutuhan sehari-hari, penumpang, dan lain sebagainya, tetapi sebagian masyarakat kota Tembilahan masih ada yang menggantungkan hidupnya terhadap transportasi tradisional ini (becak).

3. Dalam bekerja, tukang becak tradisional di kota Tembilahan senantiasa selalu berpedoman kepada konsep dan prinsip-prinsip dasar ekonomi Islam. Walau eksistensi usaha becak tradisional sudah mulai berkurang dan berdampak kepada pendapatan, penumpang yang di akibatkan hadirnya transportasi modern salah satunya adalah ojek. Namun, usaha becak tetap menjaga kode etik dalam berusaha. Mereka tetap memelihara hubungan antara tukang becak dengan alat transportasi ojek yaitu dengan melakukan pembagian wilayah operasi. Hal ini mereka lakukan guna menghindari benturan yang terjadi antara tukang becak dengan ojek.

## **B. Saran**

1. Kepada pengusaha becak diharapkan tetap mengikuti peraturan lalulintas walaupun sekarang tidak ada peraturan tentang becak tradisional. selalu semangat dalam mencari nafkah keluarga, karena hal itu merupakan suatu kewajiban yang harus dikerjakan seraya selalu berdoa kepada Allah SWT agar diberi kemudahan rezki sehingga keluar dari persoalan ekonomi yang dihadapi.
2. Pemerintah kota Tembilahan diharapkan turut perhatian kepada tukang becak terhadap kondisi sosial ekonomi yang dialami pada saat ini . Keluhan-keluhan mereka tentang tidak sampainya kepada mereka bantuan-bantuan pemerintah padahal mereka sangat membutuhkan bantuan dari pemerintah.

Pemerintah juga diharapkan merumuskan suatu langkah tertentu yang dibuat secara berkala, misalnya suatu program pelatihan keterampilan bagi mereka, terutama bagi istri-istri tukang becak yang nantinya diharapkan dapat mendapat pekerjaan yang mampu menambah penghasilan keluarga. Selain itu pemerintah juga perlu kiranya mendirikan koperasi yang modalnya dari pemerintah yang diharapkan mampu membantu mereka membuka usaha.